

cionales también puedan hacerlo. La diferencia, muchas veces, no está sólo en los recursos, sino en la decisión institucional de convertir los principios en acciones concretas.

Este fallo debiera ayudarnos a mirar con mayor seriedad el deber que tenemos como sistema educativo. La educación inclusiva es un compromiso ineludible en todos sus niveles, y cuando no se cumple corresponde revisar prácticas, asumir responsabilidades y corregir lo que sea necesario.

En este caso, se trató de la vulneración de derechos de un niño de 8 años, y eso debe interpelarnos con especial atención.

Valeria Gallardo Abello, rectora del CFT Estatal de Magallanes y Antártica Chilena

Incendios y salud mental

● Las olas de calor y los mega incendios forestales que han afectado a Chile no sólo constituyen una emergencia ambiental, sino también un desafío creciente para la salud mental individual y colectiva. El aumento sostenido de la temperatura global está amplificando la frecuencia y severidad de eventos extremos que tensionan los sistemas de salud y profundizan las desigualdades sociales existentes.

Un informe conjunto del Programa de las Naciones Unidas para el Me-

dio Ambiente y GRID-Arendal (2022) advierte que los incendios forestales impactan de manera desproporcionada a los países y comunidades con menores recursos, afectando especialmente a mujeres y niñas, quienes enfrentan mayores barreras para la recuperación psicosocial tras una crisis. Asimismo, la investigación internacional muestra un aumento significativo del trastorno de estrés postraumático, la depresión y la ansiedad en poblaciones expuestas a peligros acelerados por el cambio climático.

La adaptación requiere reducir la exposición y la vulnerabilidad ante riesgos inevitables. Sistemas de alerta temprana por calor y calidad del aire, infraestructura verde y azul, diseños de enfriamiento pasivo y espacios de resguardo térmico no sólo salvan vidas, sino que también previenen el trauma posterior al desastre. Resguardar la salud mental frente al calor extremo no es una opción, sino una responsabilidad ética y sanitaria urgente.

Eduardo Sandoval-Obando, académico de la Universidad Autónoma

Incendios e intencionalidad

● Escuchando y viendo las noticias de los incendios, que se extienden ya por cinco días, con decenas de muertes y centenas de viviendas arrasadas y familias sin hogar, ataques a bomberos,